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“每当我感到渺小无力，好似要碰壁
/

凝视你的双眼，顿时让我感到慰藉
0

你是
我的后盾，你是我的依靠

0

我会支持你，
我的小伙伴……我会为你守候，正如你守
护着我。”这是华人歌手曲婉婷刚刚发行
的新专辑中的一首歌 《
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》
的中文翻译片段。近年来，曲婉婷凭借
原创歌曲《我的歌声里》在华语乐坛一炮
而红。其实，在新专辑还没发行时，其中
的这首歌就获邀成为今年第一部宣布定档
寒假、跻身贺岁片行列的国产动画片《我
是狼》的主题歌。
《我是狼》由
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卡酷少儿卫视、银润
传媒等单位出品，讲述一只在兔窝里长大
的狼和一只兔子成为好伙伴，它们最终携
手拯救兔群的故事。影片不但角色搭配设
计出人意料，动物造型独出心裁，情节简单
直白又充满悬念，而且整体色调清新健康。

这首歌的词曲都由曲婉婷创作并亲身
演绎，深情而亲切，温暖又坚毅，极富内涵。
一口东北普通话、性格直爽的曲婉婷介绍，
这首歌是她在温哥华居住时写给陪伴她十
几年的宠物猫的，她和《我是狼》的导演于
胜军初次为电影音乐见面就聊了
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个小
时，于胜军还为此歌流下热泪。于胜军说，
这首歌特别能代表这部电影的精神，“第一
次听到这首歌就非常打动我，这就是我等
了
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年的那首歌。”原来，《我是狼》是一部
向日本动画大师宫崎骏致敬的手绘动画
片，花费了
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年时间，由
)**

多人的团队创
作了
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多万张手绘稿，全部摞起来有
<*

多米高。“现在国内能够进行手绘的动画片
已经寥寥无几，这部影片是这个团队用生
命完成的。”曲婉婷表示，当她听说这部手
绘动画的情况时，非常敬佩，“我决定要用
我的音乐支持国产动画。”

央视举办第二届“中华之光”大型评选活动

第二届“中华之光———传播中华文化年度人物评选”大型
活动由文化部、国务院新闻办、国务院侨办、中国人民对外友
好协会、孔子学院总部
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国家汉办和中央电视台共同主办，中
央电视台中文国际频道承办，主旨是表彰为传播中华文化做出
重大贡献的海外华侨华人、国内知名人士和外国友人。

目前，经活动评委会及专家学者评议，已产生的
)*

位候选
人（团体）的图文介绍正在通过中国网络电视台向社会公示。候
选人包括国际影星成龙、歌唱家宋祖英、著名学者叶嘉莹、泰国
公主诗琳通、英国爱丁堡大学校长提摩斯·奥谢等。活动最终将
评选出
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位个人和一个团体。 （张 强）
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年
@

月
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日上午
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时，朝鲜停战协定在板门店签
署，中朝两国取得了抗美援朝
战争的最终胜利。当晚

))

时，
从
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年
A

月
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日算起，一
千多个日日夜夜，朝鲜半岛枪
炮声喧嚣的战场，顿时变得万
籁俱寂。
“我成了历史上第一位在

没有胜利的停战协定上签字的
美国陆军司令官。我感到一种
失望的痛苦……”多年以后，
“联合国军”司令官克拉克上
将在自己的回忆录中留下了这
样一段话。

时隔
A*

年，克拉克上将
当年痛苦签字的板门店，已经
成为著名的旅游景点。每天，
都有游客竞相坐在他当年坐过
的椅子上，摆出各种姿势拍照
留念。

然而，
A*

多年前“雄赳
赳，气昂昂，跨过鸭绿江；保
和平，为祖国，就是保家乡”
的歌声，依然时常在我们耳边
回响，这是中国人民志愿军将
士用忠诚和血肉写下的英雄交
响曲，值得中国人民世世代代
永远牢记。

总长度
A**

分钟，第一次
全景式纪录中国人民志愿军从
出兵到凯旋全过程的
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集大
型文献纪录片《不能忘却的伟
大胜利》，从
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月
)=

日起在
央视十套科教频道晚间黄金时
段播出。抗美援朝战争中的每
一个重大历史事件、重要的战
役以及英雄模范人物的那些可
歌可泣的感人故事，都没有遗
漏。弥足珍贵的是，系列片挖掘
了交战双方大量的历史影像资
料，采访了近
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位战争亲历
者，真实还原了抗美援朝战争
历史。尤其是那些耄耋之年的
老英雄出现在荧屏上，慷慨激昂地回忆那些决策的
过程、击败敌人的瞬间时，不仅让人了解到历史真
相，更感到了一种弥足珍贵的精神力量。

值得一提的是，这部系列片的许多编导和工作
人员都是志愿军人的后代、亲属，例如播放该片的
中央电视台科教频道总监金越，父母双亲都曾是志
愿军人。在首映式上，他们都满怀敬意给台下的志
愿军老英雄们鞠躬。今年
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岁的 《中国人民志愿
军军歌》的词作者麻扶摇也来到现场。他说，曾经
有人跟他说，这场战争我们牺牲的人太多了。“我
这样回答：‘为有牺牲多壮志，敢教日月换新天。’
我们直到今天仍然在享受着当年那场胜利的果实。
难道不是吗？！”

首届“演员沙龙”在京举办

日前，中国广播电视协会演员委员会首届“演员沙龙”活动
在北京举办，近百位演员参加。“演员沙龙”系列活动由国家新闻
出版广电总局电影管理局和电视剧司共同指导，中国广播电视
协会主办，中国广播电视协会演员委员会承办。

活动中，演员行业组织如何服务会员、青少年影视表演人
才的培养、演员如何维权、避免伤害和自我保护等问题受到关
注和讨论。演员委员会会长唐国强表示，举办“演员沙龙”的
目的就是为演员们提供多渠道、多形式的交流机会，演员委员
会将会同有关机构和部门，推动建立演员职业资格认证体系，
通过专项培训等形式为演员颁发演员职业资格证书。

（李华玲）
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苏芒：
心中有一团

热情的火
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中国人民志愿军渡过鸭绿江奔赴战场

截至今年
?

月，
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年全国举办的

微电影赛事已高达

+<*

多项，各类型的

微电影比赛节庆和

征集活动如雨后春

笋般涌现；已经公开

发表的有关论文达
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篇。微电影引领

了国内电影产业的

创新和新媒体的繁

荣发展，已被普遍认

为是通往未来工业

电影的必经之途。

截至今年
?

月，
)*+<

年全国举办的微电影赛事已高达
+<*

多项，各类型的微电影节和微电影征集活动如雨后春笋般涌现。
而
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年，这一数字是
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项。各类微电影活动所涉及的主题也非
常丰富，如消防、旅游、家具、法制等，参加活动的主体来自各个

行业及年龄层，活动经费和大赛奖金都由政府和广告商给予热情赞助。
同时，从
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年开始，国内有关微电影的研究成果迅速增长，一股微电
影的学术热也与产业热同步袭来，不少学者和硕博论文以此为选题，今年
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至
?

月份已经发表有关论文
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篇。目前，微电影引领了国内电影产业的
创新和新媒体的繁荣发展，已被普遍认为是通往未来工业电影的必经之途。
以上有关微电影的研究成果，都由中国电影教育信息情报研究中心和北京

电影学院联合编著出炉的《
)*+<

中国微电影发展报告》公布。它是国内第一部有
关微电影在中国的简短发展历史、产业和研究的现状、未来发展和应有的政策导向

的专家研究成果，也是第一部非商业投资性的微电影报告。

《
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中国微电影发展报告》总撰稿人、中国电影教育信息情报研究中心主任刘
军认为，微电影作为一个“运动”，最早诞生于美国
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世纪
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年代初期，多是在地
下室、咖啡厅、啤酒屋等休闲场所由创作者自己放映，影片为小范围人群所欣赏。
时至今日，微电影已不再是简单的短片，它依托网络媒介和摄像技术发展，在网络
上迅猛发展。在中国，
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年年初《一个馒头引发的血案》被认为是“微电影”
的雏形。
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年，吴彦祖出演的
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秒凯迪拉克广告《一触即发》标志中国微电
影的诞生，《老男孩》引发网络上的“微电影热”。

对于微电影运动的兴起，刘军认为，“一是因为微电影锁定的是小人物、
小命运，它能够实现观众和制作人情感的共鸣；二是微电影突出的创意与视
觉体验，满足了广大网友求新求变的心理；三是微电影能够体现人人当导
演的魅力，满足了人们‘自我实现’的心理需求”。

壹映微电影工作室的制片杨柏樟说：“微电影同院线电影最大的差
别在于创作门槛。微电影具有门槛低、参与广的特点，较为接地气，广
受观众欢迎。品质问题虽为瓶颈，但是也有可突破的趋势。比如最大
的微电影交流平台‘
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电影’目前进行的
;1B

，它是方便各技术层次
的微电影群体进行制作、传播、发行交流的项目，有助于业内草根
人群技术的提高。”中国电影艺术研究中心副主任、中国电影资料
馆副馆长饶曙光认为，“微电影让更多小众、个人的思想得到传
播，使得更多的创造力和想象力在业内不断涌现，它为电影产业
的繁荣兴盛注入了一股新活力”。

刘军说，为了撰写这一研究报告，他们曾经花钱购买
数据，结果拿到数据后发现都是乱抄一气，根本不足为
据。这也从另一方面说明了微电影目前发展中的混乱和
偏差。打开网页输入“微电影”搜索，首先跳出来的也
大多是色情、刺激的画面。

刘军认为，由于目前微电影的发展历史还比较

短，面临的发展陷阱主要有内容质量不高、过度商业化以及由
于互联网的迅猛发展和虚拟特点，目前对于微电影的政策监管相
对薄弱等。

微电影的活力来源于“草根”，其潜在问题也源自“草根”。以
微电影被广告绑架的问题为例，微电影确实需要广告植入带动资金运
转。

;

电影网络平台相关负责人表示，“广告植入是一场制片方和投资
方的博弈。目前微电影还处于发展初期，势单力薄，只能尽量让文本贴合
广告的需求。只要观众喜爱，他们的广告植入就成功了”。饶曙光也表示，
“作品必然需要盈利来带动。微电影要发展壮大，成为未来具有更高品质的专
业视听产品，就需要植入广告。但如果植入太生硬，反而适得其反———广告没
有凸显出广告的效应，微电影观赏性也有所降低。目前的解决办法就是令广告以
一种具有人文内涵和品质的形态出现在微电影中”。

至于微电影的“草根品质”，饶曙光说，这未尝不是一个好现象，“微电影草根
级别的拍摄方式是因为行业内每个团队都在试验，导致了良莠不齐，这反而可以说明
整个社会群体都在参与创作，体现了微电影的定义，也为这个圈子带来活力”。

其实，微电影不仅吸引草根，对明星导演和大牌演员也有吸引力。蔡明亮、许鞍
华等著名导演集中拍摄的“美好
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”大师系列，搜狐视频集结王学兵、黄渤等
@

位
男星跨界当导演拍摄的“

@

电影”系列，由罗志祥、杨丞琳主演的微电影 《再一次
心跳》 等，纷纷出炉。但这些明星有没有提高作品本身的可看性，尚且存疑。对
此，

;

电影有关人士认为，“微电影的特征是草根性。如果一味追求明星效益，
就脱离了本来的创作目的。很多新入行的摄像、导演、演员，可以借由微电影展
现自己的才华，微电影应该为他们开路”。

“微电影会成为一种蔚为壮观的文化创作运动。从某种意义上说，我们
这个民族不是擅长影像表达的民族，比如电影就是国外传进来的，现在
好莱坞电影占据了我们的大部分银幕，微电影的普及可以帮助国人补上
这一课。”刘军对微电影在国内的发展趋势持乐观态度。他认为，我们
目前已进入视觉影像传播时代，网络上
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的数据都是视频，影像是
传播媒体的新宠，这种现象是科学技术决定的，无法回避。“微电
影未来的发展会带动国内影像运动出现高峰。”他说。

刘军认为，“微电影也会持续为中国电影产业多样化做贡献，
因为国内传统的电影行业有两个脱节，一是一般人很难走进电影
圈，二是业界无法主动寻求到更多资源，导致电影创作环节难
题重重。微电影特有的实验性拍摄功能可以解决这两个问题，
它将广大的社会资源引入电影产业中，带动了整体电影产业
的发展，使更多的人参与其中”。比如，一个电影学院新毕
业的学生很难拿到一部大电影，但他通过微电影显示了自
己的实力，就可以引来社会上的资金。“借由微电影的广
泛传播，新媒体可以营造一个对自己有利的发展条件，
比如日前腾讯开发的新应用

DEE

———‘微视’，就是一个
时长不超过

>

秒的视频分享平台。”他说“未来如果微
电影要保持可持续发展的态势，就必须注意内容的创
意，创新观影形式，有效使用社会化媒体。”

小众群体的“大电影”

规避发展中的陷阱

未来发展的新蓝图
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压题图为集美大学校园微电影活动的图标

武汉市“美

丽中国梦”微电

影活动标志

苏芒，目前中国内
地最资深的时尚杂志专业人

士和时尚界最具影响力人物之一。
她和我们熟悉的那些中外影视里的“时

尚女魔头”一样，气场极其强大，对工作有
近乎偏执的热爱。但她坦率地告诉笔者：“真正

的时尚行业并不永远像表面上那么光鲜亮丽。”她
强调，“我们所追求的时尚并不仅限于外在的美，还
有内心的善、感恩的情；我们更追求闪光的内在，而不
仅限于外表的装饰。所以我们才将‘

9DFDDG

明星慈善
夜’坚持了如此之久。”
日前，集合了时尚界、影视界、企业界以及传媒界数

百位顶级人士的“
)*+<9DFDDG

明星慈善夜”在北京极尽
热烈炫目地举行，苏芒显示了她极强的跨界号召力与亲和
力。这一慈善活动于
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年由苏芒发起，提出“让慈善
成为时尚”的理念，

+*

年来，从首届汇集善款
+A

万余
元人民币起步，到本届获得善款超过

A)**

万元人民
币，迄今共募集善款超过

)H+

亿元，帮助无数失学
儿童、贫困母亲、灾后群众重新获得美好生活。

)**@

年，“
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明星慈善夜”作为年度
最佳媒体慈善项目获得国家慈善最高奖

项———中华慈善奖，今年苏芒本人
又获得这一奖项。但她说，

“我从来不以善款

的多少来衡量每年
的慈善夜办得成功与否。做
慈善是不容易的，但当我看到这条
艰辛的道路上，有那么多和我同行的爱
心人士，就觉得那些辛苦都是值得的。”

身处繁华如梦的时尚和名利场中，苏芒始终
清醒，也通过慈善活动，获得了一种“超强的满足
感和力量”。“我们比很多人幸运、幸福地从事着自
己所热爱的工作，又获得了比时尚人多的一点能力———
慈善力。它是个善良的能量站，让你在孤独绝望或成功
膨胀的时候，能够找回通向人性深处原本美好的那条路。”
她说。

中国的慈善事业经历过低谷。但苏芒保证：“我们前
+*

年的每一笔善款都百分之百到款，每一笔款都有据可
查。”她坚定地说，“下个

+*

年，我们希望和大家一起
实现更大的梦想———让慈善影响中国。我从来没想过有
一天要停办‘
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明星慈善夜’，没有什么困难
能打败我们坚持不懈致力于慈善的激情，我们会共
同度过无数个

+*

年，拥有无数的纪念！”
曾经，苏芒在普通大众尤其是女士们中被

记住，是因为她在一个著名的访谈节目中反
对国人穿秋裤。可是，这个心中有一团
不灭的热情之火的女人，真的
不需要穿秋裤！

曲婉婷和导演于胜军与影片动物造型人偶在一起


